

EL DEMÓCRATA

Primer diario digital de Coahuila

Coahuila cuenta con finanzas sanas: José Antonio Gutiérrez

Saltillo, Coah., 02 de diciembre 2024.- Con orden, honestidad, transparencia y eficiencia, Coahuila cuenta con finanzas sanas, avaladas por las calificadoras crediticias Fitch Ratings y HR Ratings, que le dan evaluaciones de A- y A, respectivamente, dio a conocer el Secretario de Finanzas, José Antonio Gutiérrez Rodríguez, durante su comparecencia ante el Congreso del Estado en el marco de la Glosa del I Informe Ciudadano del gobernador Manolo Jiménez Salinas.

En lo que respecta a la deuda pública, externó que ambas calificadoras le dan valoraciones AA y AAA.

Por otra parte, dijo que este año el Gobierno del Estado tuvo ingresos de nueve mil 622 millones de pesos, es decir, el 83.8% de la meta de 11 mil 488.

Lo anterior, subrayó, ubicó a Coahuila en el octavo lugar nacional en el Top 10 de eficiencia en ingresos estatales, por encima de la media nacional.

En tanto, ingresos locales Coahuila alcanzó el 38.7 por ciento, también por arriba de la media nacional que se ubica en el 32.4%.

Mientras que, en el rubro de egresos, registró 45 mil 241 millones de pesos –cubiertos a septiembre pasado–, equivalentes al 66.11 por ciento de la cifra aprobada para este año de 68 mil 429, añadió.

Por otra parte, el Secretario de Finanzas agregó que en el presente ejercicio, con participación de la sociedad, el Impuesto Sobre Nóminas (ISN) se incrementó del dos al tres por ciento.

Ingresaron por este concepto mil 165 millones de pesos más que en el ejercicio 2023; a septiembre, se recaudaron tres mil 699 millones de pesos, es decir, el 85.6% de la meta para el presente año.

Con el uno por ciento adicional, se formalizaron dos fideicomisos, en el primero de ellos el 80 por ciento de los ingresos fueron a seguridad, infraestructura y salud.

En el caso del segundo fideicomiso, el 20 por ciento restante se trasladó a proyectos sociales, salud y movilidad social.

Resaltó, por otra parte, la profesionalización y capacitación de 522 servidores públicos, quienes este año recibieron 38 cursos; su actualización se reflejó en una mayor eficiencia en la atención a la ciudadanía.

Posteriormente citó las calificaciones crediticias positivas que recibió el Estado de parte de las agencias Fitch & Ratings y HR Ratings.

En este punto, el titular de Finanzas expresó que el Sistema de Alertas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público ubicó a Coahuila con un Techo de Financiamiento de Rango Medio, que representa el nivel del servicio de la deuda en relación con los ingresos de libre disposición.

Más adelante, Gutiérrez Rodríguez se refirió a la cobertura de pagos por Derechos y Control Vehicular, que este año subió 1.6 por ciento en relación al 2023, con mil 930 millones de pesos, equivalentes al 84 por ciento de los dos mil 300 millones de pesos presupuestados. Se esperan recaudar, en total, por este concepto, dos mil 336 millones de pesos.

En lo que respecta al registro y plaqeado de vehículos regularizados de procedencia extranjera, mencionó que se recaudaron 161.4 millones de pesos, con la incorporación de 52 mil 909 unidades al Padrón respectivo.

Señaló que, dentro del Convenio de Colaboración establecido con la SHyCP, en el presente ejercicio fiscal se recaudaron 459 millones de pesos como parte del Programa de Cobro de Créditos Fiscales Federales.

Recordó que el Sorteo para el Contribuyente Cumplido con el pago de sus derechos vehiculares, participaron 336 mil 390, en la rifa de 57 premios con un valor global de 9.9 millones de pesos.

La Secretaría de Finanzas, también ofreció asistencia fiscal presencial en 19 Administraciones Locales, donde se brindaron 2.9 millones de servicios a la población.

En tanto, a través del asistente virtual de WhatsApp, se ofrecieron asesorías en torno a control vehicular, actas de nacimiento, licencias de conducir o bien para agendar citas.

Con la dirección electrónica <http://www.pagafacil.gob.mx>, se recibieron registros de nuevos causantes del ISN; 4.6 millones de trámites y se sumaron mil 597 contribuyentes.

A través del Centro de Atención Telefónica (CAT 070), se brindaron 30 mil 120 acciones de asistencia fiscal y gestión de cobro, mientras que con el mecanismo E.FIRMA se suscribieron 116 mil documentos de actos administrativos firmados de manera electrónica.

Por otra parte, el Secretario de Finanzas, expresó que dentro del Programa Operativo Anual 2024 se estableció una meta a recaudar de 460 millones de pesos; se realizaron mil 290 actos de fiscalización a impuestos internos y 42 más en materia de comercio exterior.

En otro orden de ideas, dijo que este año se participó en la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales del Sistema Nacional de Coordinación Fiscal 2023-2024, con representantes del Grupo Zonal 2, en los grupos de Ingresos y Jurídico; aglutina a los estados de Coahuila, Durango, Chihuahua y Zacatecas.

“Estas reuniones, permiten el intercambio de experiencias y mejores prácticas en materia hacendaria”, resaltó Gutiérrez Rodríguez.

Asimismo, destacó que, como parte del Modelo Hacendario Estatal para la Cohesión Social, Coahuila se ubicó como una de las 25 entidades del país que colabora con la Unión Europea en mecanismos para fortalecer las haciendas públicas.

En lo que se refiere al Índice de Calidad de la Información, sostuvo que nuestro Estado alcanzó un promedio de 97.86 por ciento, por encima de la media nacional, que se situó en el 86.6%.

Paralelamente, dijo, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), otorgó a Coahuila el 100 por ciento de confiabilidad en el barómetro de información presupuestal estatal, por arriba de la media nacional, que se ubicó en el 93 por ciento.

También el IMCO, otorgó el tercer lugar nacional a Coahuila en el Índice de Competitividad Estatal (ICE), y finalmente, en Ingresos y Egresos, le otorgó el 100 por ciento en contabilidad, disciplina financiera y legislación local, así como en el presupuesto basado en resultados.